

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENERCA

La visita domiciliaria de María Auxiliadora

Ciudadela ama a María Auxiliadora.

No hay duda que nuestra Isla, y Ciudadela muy especialmente, ama cordialmente a María Auxiliadora. Se descubre visiblemente en el entusiasmo con que se habla de esta buena Madre, a quien se invoca por doquier y por toda clase de personas: habrá quizá labios fríos que no exhalan una plegaria a ningún santo, pero sus lenguas no pueden sosegar cuando recuerdan a María Auxiliadora de quien oyen hablar con frecuencia en medio de su apatía. Que se quiere aquí a María Auxiliadora se patentiza por el fervor con que se asiste a las funciones que se celebran en su Santuario, tal vez haciendo excepción algunos a su acostumbrada repugnancia en frecuentar el lugar santo. Nadie pondrá en duda el cariño de nuestro pueblo hacia la Virgen de D. Bosco cuando sepa la benevolencia con que se acoge cualquier empresa que se inicie con el nombre y en nombre de María Auxiliadora. Es una predilección verdadera, auténtica, general, positiva la que Ciudadela profesa a su Soberana...

Y Ciudadela es correspondida por María Auxiliadora.

Sí, María Auxiliadora, acepta el amor de su pueblo escogido devolviéndole centuplicado su cariño: pues nosotros le amamos con un corazón terreno, finito y Ella nos quiere con un amor divino, infinito. Tenemos pruebas de las que sólo nosotros somos testigos, y vemos otras que, públicas y patentes, no pueden engañar ni ilusionar a tantos ojos y a tantos corazones que las contemplan y las escudriñan. Para reunir, ver y hablar a solas con sus hijos se ha edificado Ella misma un palacio y en él un trono y una dependencia secreta para sus más íntimos, el camarín de las confiden-

cias, a donde acuden en demanda de amor las almas llenas de este mismo amor.

Pero ¡ay! que desde aquí ha visto muchas ovejas descarriadas esta amorosa Pastora: ha oído repetir a muchos labios fervientes una plegaria por los seres queridos que caminan extraviados lejos de Ella: ha cedido a las reiteradas súplicas de los pobres atribulados que la llaman con insistencias atados a sus hogares por el dolor unos y por la indiferencia otros: su corazón de Madre no ha podido aguardar por más tiempo a estos hijos ingratos que fuera del hogar perecen de miseria y de hambre. Y ha dejado su cielo y la felicidad de su reposo para ir en busca de dolores que calmar, lágrimas que enjugar, suspiros que encerrar en su corazón de madre: no ha querido que nosotros nos lastimáramos los pies corriendo a sus brazos, sino que Ella acude a los nuestros: quiere vivir aunque no sea más que un día al mes con nosotros, con los nuestros, bajo nuestro mismo techo, llorar con los que lloran, reír con los que ríen, sufrir con los que sufren, trabajar con los que trabajan, alentar con sus tiernas miradas a los que luchamos por su gloria y por la de su Hijo, para su reinado en el hogar cristiano.

Y cómo recibiremos

la cariñosa visita de María Auxiliadora? En primer lugar le abriremos de par en par las puertas de nuestra casa y con ellas las de nuestro corazón, haciendo que nos encuentre a nosotros y a los nuestros preparados para recibirla y tenerla en nuestra compañía. Durante todo el día tendremos viva delante de Ella la luz de nuestro recuerdo, simbolizada en una lámpara o vela que arderá ante su capilla, si nuestro estado nos lo permite, aunque mejor fuera con sacrificio. Al terminar los labores del día se reúne toda la familia, descansando en torno de María Auxiliadora, ante cuya presencia se rezará el Santo Rosario; y ésta es la ocasión oportuna para pedir a la amable Auxiliadora algún favor como recuerdo de su



visita: los padres le recomendarán a sus hijos y los hijos rogarán por sus padres: los enfermos le harán presente sus dolores y los sanos le consagrarán sus fuerzas... y al despedirse de la buena Madre hasta el mes próximo, le prometeremos que conservaremos nuestro hogar puro é inmaculado, santificado con su presencia, exclamando: «Madre mía, Madre mía amantísima, haced que pueda devolveros estas visitas en el cielo.» — X.

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

De una piadosa familia, recientemente venida de América, hemos recibido un exvoto consistente en una medalla y cadena de oro, para el camarín del Santuario.

—Continúan sin interrupción las misas cantadas para dar gracias a María Auxiliadora por diferentes beneficios.

—También se han recibido otros dos exvotos para perpetuar el agradecimiento de personas favorecidas por María Auxiliadora.

—El día 16 del presente la jovencita doña María Camps hizo su primera comunión en el camarín de María Auxiliadora, acompañándole en tan feliz acto su buena familia y otras piadosas e ilustres personas.

—Las obras del Santuario están paralizadas en Ciudadela, pero no en las Escuelas Profesionales Salesianas de Sarriá (Barcelona) en donde se trabaja activamente en el altar, esperando verlo puesto antes del próximo mayo, y en esta fecha confiamos ver restauradas las ennegrecidas paredes del Santuario... Todo para mayo... pero las limosnas ya se admiten ahora... es fruto perenne.

CULTOS

ENERO, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.*

—En la misa de 5 y media se hará la meditación acostumbrada, rezándose el Santo Rosario en la de 7 y media. Por la tarde a las 6, se expondrá el Santísimo, rezándose acto seguido la estación y el Santo Rosario. Después se practicará el Ejercicio del día, con conferencia, siguiendo la Bendición y la Salve solemnes.

» 31.—Conclusión solemne de la Hora Eucarística con sermón, precedido del canto del Trisagio y terminando con la Bendición Eucarística.

FEBRERO, 1. — En este día empezará el Triduo, como preparación a la fiesta del glorioso Patrono de la Congregación Salesiana, San Francisco de Sales. Por la mañana, en la misa de 5 y media y 7 y media se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada. Por la tarde a las 6,

ejercicio del Triduo con sermón por el P. Rosell, salesiano y Bendición.

» 2.—Por ser primer Viernes de mes, se practicarán los ejercicios acostumbrados en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con meditación en la misa de 6 y exposición en la de 7 y media. Por la tarde, a las 4 y media se hará el ejercicio del Triduo, suprimiéndose la *Hora santa* en este mes.

» 4.—*Festividad de San Francisco de Sales.* —En la misa de 6 se hará la meditación sobre el Santo. A las 7 y media Misa de comunión general, durante la cual se practicará el ejercicio de los Siete Domingos en honor de San José. A las 10 y media empezará el Oficio Solemne con el panegírico del Santo, todo en nuestro Santuario. Por la tarde, a la hora que se anunciará en su respectivo programa, el Rdm. Sr. D. Marcelino Olaechea, Inspector de esta Provincia Tarraconense, dará la Conferencia Salesiana reglamentaria en la Iglesia de San Agustín, presidiéndola el Exmo. Sr. Obispo de la Diócesis y demás autoridades.

» 14.—*Miércoles de ceniza.* —A las 9 y media se impondrá la santa ceniza, siguiendo una misa con el rezo del Santo Rosario.

» 16.—En este y demás viernes de cuaresma se practicará, a las 6 de la tarde, el piadoso ejercicio del Via-crucis.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de enero, 1 y 2 de febrero, con las condiciones prescritas.

Gracias de María Auxiliadora

Madre mía amantísima, os las doy de todo corazón, agradecidísima al inmenso beneficio que me otorgasteis al invocaros y pedir vuestro auxilio en un grande apuro en que corría peligro mi vida. Hago público mi agradecimiento a tan bondadosa Madre por este favor y por las muchas veces que me ha protegido visiblemente.

PILAR DE DESPUJOL DE OLIVAR.

Da las gracias a María Auxiliadora por los beneficios recibidos y espera su protección en lo sucesivo. — MARIA DE DESPUJOL DE OLIVAR.

S. Cristóbal. — Sumamente afligida a causa de unos agudísimos dolores en una mano y temerosa de un resultado fatal, acudí a mi buena Madre, María Auxiliadora, prometiendo hacer celebrar una misa en su honor si el mal cedía; y María escuchó mi plegaria haciéndolo desaparecer antes de que se terminara una novena que hice en su obsequio. Cumplo mi promesa haciendo publicar la gracia deseando que aumente de cada día la confianza en tan Buena Madre.

MARIA BARBER.

Idem.—Enfermas de gravedad, dos de mis hermanas, yo apenada y triste, acudí a María Auxilio de los cristianos, prometiéndole si curaban una novena en su obsequio y entregar una limosna; lo que cumplo sumamente satisfecha por que mis oraciones fueron escuchadas y favorablemente despachadas, encontrándose hoy mis hermanas completamente restablecidas.

MARGARITA CAMPS.

Mahón.—Encontrándome enferma de una pierna aseguraban los médicos era necesaria una seria operación, de la que quedaría con la pierna más corta y sin movimiento. En trance tan apurado acudí a la que es Auxilio de los cristianos prometiéndole que si me curaba sin que tuvieran que operarme, lo publicaría en su revista. Hoy me encuentro completamente restablecida, gracias a la intercesión de tan bondadosa Madre, por lo que gustosa cumplo lo prometido.—A. R.

Idem.—En un asunto de mucho interés en el que estaba comprometida una persona para mí muy apreciada acudí a la Santísima Virgen obteniendo a los pocos días agradable solución.—A. R.

Ciudadela.—Q. S. P. y A. T. encontrándose en un trance apuradísimo acudieron a María Auxiliadora, obteniendo un favorable resultado contra toda humana esperanza: ofrecen agradecidos 15 pesetas para el nuevo altar.

Idem.—Espantada me encontraba al oír la afirmación de los médicos sobre la amputación de una mano, por encontrarse en pésimo estado. Acudí a María Auxiliadora y esta buena Madre me devolvió la salud sin otra medicina que su bondad: doy gracias y entrego una limosna. M. B.

Idem.—Tanto mi hermana como yo nos hallábamos molestadas por una dolencia que nos quitaba el conocimiento en los ataques. Siendo inútiles las muchas medicinas tomadas, acudimos a María Auxiliadora que nos escuchó propicia, entregando una limosna para su Santuario.—H. H.

Idem.—Habiendo perdido unos papeles de valor muy importantes y habiéndolos buscado sin resultado, encomendé el asunto a María Auxiliadora con varias promesas y hoy plenamente satisfecha cumplo lo prometido, haciendo además celebrar una misa en su Santuario.—M. GRNETÉ.

Palma de Mallorca.—J. Roselló da gracias a María Auxiliadora por varios favores y manda decir una misa en el Santuario de Ciudadela.

N. N. de Ciudadela dan también gracias a María Auxiliadora y entregan una limosna para el nuevo altar.

PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

HE AHÍ EL ENEMIGO!...

El egoísmo; ¡he ahí el enemigo!

Todo el trabajo por nuestra asociación será inútil, todas nuestras tentativas se verán frustradas, si no comenzamos una campaña contra el verdadero enemigo: el egoísmo. Campaña ha de ser ésta más bien personal, campaña contra el enemigo que está dentro de nosotros mismos, campaña tanto más noble cuanto menos públicos son sus triunfos.

Para ayudarte, hermano antiguo alumno que lees estas páginas, he tomado la pluma.

¿Qué es el egoísmo?—Hay en nuestro corazón un altar donde colocamos lo que de más santo, más sagrado, más según nosotros, hemos encontrado en el camino de nuestra existencia. En el altar del amor: allí coloca el avaro su dinero, el sensual los placeres, el perezoso sus comodidades, el santo a su Dios. El egoísta, no ve fuera de sí mismo nada que colocar en este altar, y se coloca a sí mismo. En sus empresas se busca a sí mismo; en sus iniciativas sólo ve el triunfo personal; en sus obras sólo su yo.

¡Qué de hipocresías, qué de malicia siempre y en todo!... ¡Qué torpeza!...

El egoísta es un ser que debería vivir aislado y abandonado a sí mismo, como unapestado, como un ser inútil, como un ente perjudicial. Él mata los entusiasmos más ilusioneros; él arruina las corporaciones; él destruye la solidaridad; él se encierra en un reducido círculo de donde no sale más que para saquear las fértiles y risueñas campiñas y sumir en la tristeza los corazones... Nunca un pensamiento caritativo, nunca un sentimiento noble...

Y por desgracia abunda el egoísmo más de lo que de ordinario se cree. Nadie quiere aparecer como tal, pero se podría decir, como decía un maestro a sus chicos: *Todos tenemos algo de egoístas*. No se descubre al egoísta claramente más que raras veces. Es que aunque latente en todos, pues es lo que el Apóstol llamaba *soberbia de la vida*, sólo en muy escasos aparece con todos sus caracteres distintivos odiosos y repulsivos. Pero todos debemos combatir lo que descubramos de él en nosotros. Si es poco, más fácilmente se vence; si es mucho, más obligación tenemos de luchar contra él.

Esta lucha es un deber y es una conveniencia: Es un deber. Nuestra naturaleza social nos obliga a sacrificar en ocasiones el bienestar individual al general; nuestra inscripción en la «Unión de A. A. S.» nos obliga a buscar el bien de la asociación; nuestra religión católica nos manda por boca del Divino Maestro y Modelo: *amarnos los unos a los otros; amar al prójimo como a nosotros mismos*; hasta la misma razón nos convence de la necesidad de matar el egoísmo.

Pues sin la sociedad que no es otra cosa que la agrupación de los individuos para buscar un fin común no sería posible el adelanto de que disfrutamos, las comodidades, el mutuo auxilio, etc.

Es una conveniencia. Si queremos ser algo, hay que poner una base de sacrificios, de renuncia individual. No es doctrina nueva. Hace veinte siglos la predicaba Jesucristo: *Quien quiere venir en pos de Mí niéguese a sí mismo*. Dice un autor: La felicidad es el deseo de dar, como la desdicha es el ansia de poseer. Si queremos ser felices hemos de acostumbrarnos a renunciarnos.

Con esta lucha contra el egoísmo conseguiremos dos grandes ideales: Hacer florecer nuestra asociación y formar individuos, hombres, capaces de dar a la religión y a la patria días de gloria y de triunfo.

Porque la mayor victoria de un individuo es llegar a donde llegó el Modelo de todos los hombres, el Divino Maestro: llegar al calvario.

Porque toda inmolación es fructuosa para la sociedad; porque es continuar la redención es suplir lo que falta como dice el Apóstol a la pasión de Jesucristo.

FILOTEO SINSÉ, A. A. S.

XX

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Junta Directiva

Tuvo lugar el día 8 del presente. Tratóse de la manera de aumentar siempre más la asistencia de los socios a los diversos actos reglamentarios de la «Unión», principalmente a las conferencias semanales y a la Comunión mensual. Se acordó que en las conferencias se pasara lista entre los socios aspirantes. También se determinó convocar Junta General ordinaria para el próximo domingo.

Junta General.

Tuvo lugar el día 14, presidida por el señor Consiliario y la Junta Directiva. Leída y aprobada el acta anterior, se verificó la elección de los miembros de la Directiva: Presidente, Secretario y dos Vocales. De la votación que se hizo conforme ordena el Reglamento, resultaron reelegidos los actuales Presidente y Secretario y el vocal D. Magin Marqués y elegido como vocal el Antiguo Alumno Sr. D. Jaime Bagur. Animo y constancia. Como algunos socios presentaron ciertos inconvenientes en la entrada en el Centro de los alumnos de la última elemental y del 6.º curso de Bachillerato, el Padre Rossell expuso su opinión que fué en favor de su admisión por cumplir un deseo y conclusión a la vez, de la Asamblea de Barcelona, y to-

dos mostraron su conformidad por medio de un caluroso aplauso.

Se hizo constar que el órgano de la Federación: «D. Bosco en España» cuenta 50 suscriptores. Finalizó la Asamblea con palabras de aliento y agradecimiento del Sr. Consiliario.

Sección de cultura.

Algo hace; pues el antiguo alumno Sr. D. Juan Marqués, como reproche a la apatía de muchos tiene presentada una novela sumamente práctica y que merece plácemes, principalmente por ser testimonio de la laboriosidad de su autor y a la vez de los buenos principios de educación salesiana que conserva dicho joven.

Esta sección ha tenido una nueva reunión en la que se dió principio a una serie de familiares conferencias sobre historia menorquina, y se encomendaron algunos trabajos para la próxima velada.

Sección religiosa.

Se ha organizado una Junta especial para atender a la formación religiosa y moral de los miembros de la «Unión», proponiéndose de una manera particular interesarse para el esplendor de las funciones religiosas. Se reunieron algunos de sus miembros bajo la dirección del P. Rossell, formando sus proyectos para fomentar la piedad entre los socios, virtud que es la base de toda educación y único sostén de toda obra católica. Esperamos ver pronto sus frutos, que manifestaremos a su tiempo.

Comunión mensual.

Será el domingo día 28 del presente. No olviden todos los Antiguos Alumnos que es el acto más hermoso y grande que celebra la «Unión», y fuente de nuestra vida próspera y feliz en el sentido cristiano. María Auxiliadora nos quiere ver a todos.

XX

†

DOÑA DOLORES MENÉNDEZ

Recomendamos muy encarecidamente a las oraciones de nuestros lectores esta piadosa socia de nuestra Archicofradía. Amante entusiasta de María Auxiliadora cooperó muy eficazmente a la construcción y restauración de su Santuario, y nuestra buena Madre seguramente habrá recompensado en el cielo su tierno amor y solicitud.

R. I. P.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús